

Lámpara ORVAZ



**Medio Vatio
Cristal azul**

| Vatios | Bujías | Pesetas |
|--------|--------|---------|
| 40 | 50 | 3,60 |
| 60 | 100 | 5,35 |
| 100 | 200 | 8,05 |
| 200 | 400 | 12,15 |
| 300 | 600 | 18,20 |
| 500 | 1000 | 24,00 |

Las lámparas ORVAZ cristal azul producen una luz muy semejante por su color y su composición a la del día.

Por ello su luz es la que menos daña la vista. Su empleo está muy indicado en escaparates porque siendo su luz casi igual a la del día los colores de los tejidos, papeles, etc., etc. se pueden apreciar sin ninguna alteración.

Aus der Probe der neuen Tschichold-Schrift »Zeus« von der

Schriftguß-AG. vorm. Brüder Butter, Dresden

Berichte aus den Ortsgruppen

Bayreuth. In der Hauptversammlung hielt uns Kollege Stumpf einen Vortrag über »Rationelle Arbeitsweise«. Am 12. September gab er den Bericht von der Vorständeokonferenz in Nürnberg. Beide Veranstaltungen erfreuten sich guten Besuches. Die Ortsgruppe veranstaltet seit Anfang Oktober einen Skizzierkursus, den der Kollege Strauß leitet; der Kursus wird gut besucht. Zu einem Lichtbildervortrag am 17. September mit dem Thema: »Praktisches Skizzieren« kamen leider nur wenig Kollegen. **K. H. Dortmund.** Anlässlich der 25-jährigen Tätigkeit unseres Vorsitzenden, Kollegen Jean Neyers, als Funktionär des Bildungsverbandes veranstalteten wir am 26. September einen Familienabend, zu dem über 200 Personen erschienen. »Typographia«, der Kollegengesangverein, und eine Kapelle wirkten bei der Feier mit. Der Kreisvorsitzende, Kollege Leser (Essen), hielt die Festrede. Er fand warme Worte der Anerkennung für die Pionierarbeit des Jubilars im Interesse der Kollegenschaft. — Am 22. August wurde der Filmvortrag »Sonne über der Nordsee« von unserm Kreisvorsitzenden, Kollegen Leser, vorgeführt. Die Ortsgruppe Dortmund wird im Winterhalbjahr alle zwei Wochen Unterrichtsabende im Skizzieren, Linol- und Bleischnitten veranstalten.

A. R.

Flensburg. Nachdem im Sommer die Arbeit in der Ortsgruppe geruht und nur ein Familienausflug der Sparten die Kollegen gemütlich vereint hatte, fand am 15. September die erste Versammlung im Winterhalbjahr 1931/32 statt. Die Ausgestaltung der künftigen Versammlungen wurde dem Technischen Ausschuss übertragen. Eine Arbeitsgemeinschaft aller Sparten mit der

Ortsgruppe kam zustande. In der Versammlung am 23. Oktober belehrte uns ein interessanter Lichtbildervortrag, zusammengestellt vom Kollegen Karl Koch (Hamburg), über »Praktisches Skizzieren«. Der Versammlungsbesuch war gut.

A. W.

Freiburg i. Br. Drei Tage in den Dolomiten. Abgelaushtes auf der Straße und im Dorfwirtshaus. Ein Blick auf pfadlose Gipfel und ungangbare Steilwände. Sagen und Legenden. So hieß das Thema, mit dem die hiesige Ortsgruppe am 20. Oktober ihr Winterprogramm eröffnete. Eine stattliche Anzahl Kollegen aller Sparten lauschte den Worten eines Bergfreundes, der, unterstützt von einer Reihe herrlicher Aufnahmen, die Zuhörer sofort in seinen Bann zog. Welch wunderbares Land, dieses Südtirol mit seiner urwüchsigen Bevölkerung, die seit Jahren den schwersten Bedrängnissen ausgesetzt ist und mit der ihr eigenen Zähigkeit deutsches Kulturgut gegen die Brutalität des Faschismus zu verteidigen weiß. Interessant waren vor allem die Schilderungen über die Zerstörung der einst so starken Gewerkschaftsbewegung und die »friedliche« Besitzergreifung der Gewerkschaftshäuser. Eine Warnung und Mahnung an die leider so zerrissene deutsche Arbeiterschaft, gleich welcher Partei oder Weltanschauung! Dem Referenten des genußreichen Abends, Kollegen Mühlhans, sei auch an dieser Stelle nochmals herzlich gedankt.

r.
Görlitz (Vierteljahresbericht). Der Internationale Photowettbewerb und der Filmbandstreifen des Kreises Essen: »Die Photographie in der Drucksachengestaltung« haben als gutes Anschauungsmaterial unserer Ortsgruppe gedient. Ein gemütlicher Abend mit Tanz im Freien und die Filmbandstreifen »Sonne